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Михаил Соловчук @mikhail_solovchuk 
— профессиональный трейдер ценны-
ми бумагами, управляющий частным 
инвестиционным фондом. Выходец 
из пгт. Новошахтинского Приморско-
го края стал миллионером и добился 
успеха на финансовом фондовом рын-
ке. Михаил в качестве профессиональ-
ного трейдера грамотно управляет не 
только собственным капиталом, но и 
капиталами своих клиентов, увеличи-
вая их прибыль. Как простому парню из 
поселка удалось стать акулой на фон-
довом рынке, достичь успеха и приум-
ножить капиталы людей — читайте в 
эксклюзивном интервью нового выпу-
ска журнала OFF.

Михаил, расскажите о Вашем образовании и увлечениях. 
Я получил высшее экономическое образование, окончил ДВФУ 
(до объединения с ТГЭУ). Также я являюсь кандидатом в мастера 
спорта по шахматам. До 20 лет активно занимался этим направле-
нием, стал многократным чемпионом Приморского края и Даль-
него Востока. Для расширения своего кругозора я читаю книги, 
изучаю психологию, ведь именно 80 % успеха в моём деле занима-
ет именно психология. Также я очень люблю путешествовать: до 
пандемии в 2019 году посетил 12 стран.

В чем заключается главная задача и цель Вашей работы?
Я занимаюсь инвестиционным (трейдинговым) бизнесом на фон-
довом рынке. Главная моя цель — извлечение прибыли с фондо-
вого рынка — от простой купли-продажи акций до работы с таки-
ми инструментами, как криптовалюта, фьючерсы и опционы.

Михаил, каким образом Вы помогаете другим людям, которые 
работают с Вами?
Я работаю с инвесторами, у которых есть определенный капи-
тал, который они хотят инвестировать и приумножить. Однако у 
них нет времени на поиски выгодных и грамотных решений инве-
стирования своего капитала, на поиски верного инструментария 
на фондовом рынке, так как это очень сложная тема, требующая 
больших временных затрат. Соответственно, люди доверяют свой 
капитал профессионалам, в данном случае мне. Моя задача как 
профессионального трейдера — грамотно управлять инвестици-
ями своих клиентов, приносить прибыль на их капитал. 

Почему Ваши клиенты доверяют свои финансовые накопления 
именно Вам? Какой подход и свой личный вклад Вам удалось 
сформировать внутри себя, чтобы люди доверяли Вам?
Свою деятельность я веду открыто, честно и прозрачно. Ежеднев-
но в своем Telegram-канале я публикую рабочие моменты, выкла-
дываю результаты сделок, публикую итоги своей деятельности. В 
том числе я веду прямые трансляции, которые позволяют в режи-
ме реального времени наблюдать за рабочим процессом, прочув-
ствовать уровень профессионализма. Уровень профессионализма 
и открытая публичная деятельность в совокупности дают огром-
ный градус доверия к моей деятельности со стороны клиентов.

МИХАИЛ 
СОЛОВЧУК: 
ОН ЗАРАБОТАЛ МИЛЛИОНЫ 
НА ФОНДОВОМ РЫНКЕ

текст: Юлиана Сенько @uliana95

#история успеха приморского парня
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Эндаумент — сформированная за счёт 
пожертвований часть имущества некоммерческой 
организации, переданная в доверительное 
управление управляющей компании для 
получения дохода, используемого для 
финансирования уставной деятельности 
некоммерческих организаций

Поделитесь главными успехами и достижениями в Вашей 
сфере деятельности.
Главные успехи и достижения еще впереди. Но хочу отметить, 
что 2020 год был очень «урожайным». Только за март 2020 
года удалось сделать +70 % к капиталу. Общий результат — 
порядка 160 % к капиталу.

Михаил, как Вам удалось достичь высоких результатов в ка-
рьере?
В любом деле, чтобы достичь высокого результата и стабиль-
ности, необходимо постоянно обучаться и практиковаться. 
Есть правило: 10 000 часов нужно наработать в любом деле, 
чтобы стать профессионалом. Я постоянно над этим работаю, 
читаю книги американских известных современных трейдеров, 
прохожу обучение у более опытных западных коллег. Также 
уже третий год я работаю с англоязычным наставником, за 
спиной которого — более 15 лет работы на Уолл-стрит, а со-
вокупный опыт в трейдинге насчитывает более 25 лет. На мой 
взгляд, нет предела совершенству. Благодаря такому подходу 
ваши результаты в работе будут всегда выделять вас среди кон-
курентов. 

В чем заключается уникальность Вашей работы? Каки-
ми навыками нужно обладать, чтобы заключать успешные 
сделки и увеличивать капитал?
Трейдинг — это одна из самых сложных профессий, на мой 
взгляд. Нужно не только уметь понимать, в каком направле-
нии движется фондовый рынок. В первую очередь, необходимо 
уметь совладать со своими эмоциями, страхами, быть аккурат-
ным с чувством жадности и ощущать риски. В начале карьеры 
я думал, что самое главное — это понимать, что изображено 
на графиках. Сейчас я точно знаю, что главное в моей профес-
сии — слышать и понимать самого себя. 80 % успеха состоит 
из постоянной работы над собой. Я изучаю психологию трей-
динга, психологию человека — в этом и состоит уникальность 
профессии. Главные навыки успешного трейдера — дисципли-
на, психологическая устойчивость, умение ждать, терпение. 
Нужно относиться адекватно к жадности, заниматься трейдин-
гом непредвзято, хладнокровно и работать над стабильностью. 
В результате можно ожидать положительных результатов от 
работы.

Михаил, насколько я знаю, Вы один из немногих специали-
стов, который занимает лидирующие позиции в Вашей сфе-
ре деятельности. Как Вам удалось успешно проявить себя в 

трейдинге, несмотря на то что эта сфера неразвита на Даль-
нем Востоке? Какие книги, люди, наставники, фильмы вдох-
новляют Вас?
Лично я не знаю ни одного человека с Дальнего Востока, кото-
рый успешно бы работал с большими капиталами. Есть мно-
жество небольших трейдеров, которые зарабатывают себе на 
жизнь. Также большое количество крупных российских трей-
деров переехали в США и Европу. Уникальность этой сферы 
состоит в том, что ты можешь работать с большим капиталом, 
находясь в любой точке мира. А главный секрет успеха — по-
стоянное инвестирование в самообразование и работоспособ-
ность. 
Знания и вдохновение я получил из разных источников инфор-
мации. Безусловно, это литература, формирующая мышление 
предпринимателя. Рекомендую к прочтению следующие книги: 
трилогия Теодора Драйзера «Финансист», «Титан», «Стоик»; 
Айн Рэнд, «Атлант расправил плечи» (3 тома); Михаил Вел-
лер, «Приключения майора Звягина»; Михай Чиксентмихайи, 
«Поток. Психология оптимального переживания»; и отличная 
книга по психологии не только для трейдеров — Бретт Стин-
барджер, «Психология трейдинга».  
За свою жизнь я прочитал более 500 книг. Уверен, что в книгах 
можно найти ответ на любой вопрос. Из фильмов могу поре-
комендовать следующие киноработы: «Основатель», сериал 
«Миллиарды». Безусловно, меня вдохновляют люди, сильные 
личности, которые добились колоссального успеха в жизни: 
Уоррен Баффетт, Олег Тиньков, Аяз Шабутдинов. Также хочу 
отметить своих учителей: это мой наставник — трейдер Мейр 
Барак, психотерапевт-трейдер Бретт Стинбарджер.

Михаил, в чем заключается Ваша формула успеха?
Я считаю, что в любом деле нужно быть дисциплинирован-
ным, очень последовательным. Если на познание одной сферы 
потратить 10 000 часов (это примерно 10 лет работы), тогда 
человек сможет стать успешным представителем любого на-
правления. Дисциплинированный ежедневный подход к любо-
му делу гарантирует 100 % успеха. Невозможно, чтобы после 
10 000 часов игры на скрипке вы как минимум не смогли бы 
овладеть данным музыкальным инструментом. У современно-
го человека есть все возможности для саморазвития. Остается 
только не упускать эти ресурсы, а грамотно пользоваться ими. 

Я знаю, что Вы очень много отдаёте другим людям. Каким 
образом Вы помогаете благотворительным фондам и орга-
низациям?
Одно из направлений моей благотворительной деятельности и 
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спонсорской поддержки — это шахматный клуб, в котором я 
сам занимался в детстве и юношеском возрасте. Я был чемпи-
оном Приморского края, трехкратным чемпионом Дальнего 
Востока, выступал на чемпионатах России, международных 
соревнованиях. Я знаю, насколько важна спонсорская под-
держка. Так как я являюсь выходцем из шахматного клуба 
пгт. Новошахтинского, то я и спустя годы безумно благодарен 
этому клубу и его тренеру. Ведь то, кем я являюсь сегодня, — 
это огромный вклад моего тренера, который воспитывал меня 
более 10 лет. Я понимаю, что с помощью дополнительных 
средств больше воспитанников клуба смогут добиться высо-
ких результатов. С января 2021 года мы с тренером организо-
вали дистанционные занятия для ребят из Новошахтинского 
с именитым гроссмейстером из Москвы. Я оплачиваю его 
услуги, благодаря чему ребята занимаются по видеосвязи и 
растут профессионально. Также у меня есть идея создать свой 
собственный благотворительный фонд — эндаумент. Это 
фонд, в котором есть капитал, и впоследствии он передается в 
управление. В результате полученная прибыль пойдет на бла-
готворительность. У меня есть идея вложить средства, полу-
ченные от эндаумента, в строительство частных пансионатов 
для пенсионеров и людей с ограниченными возможностями. 
К сожалению, в Приморском крае отсутствует данная инфра-
структура: нет ни государственных, ни частных пансионатов 
высокого уровня. Поэтому, уверен, мой проект поможет лю-
дям. 
Считаю, что важно помогать людям. Кстати, одна из моих 
первых инициатив — это поддержка фонда Константина 
Хабенского, где можно оформить подписку и отправлять на 
пожертвование 1 рубль в день. Даже самый маленький вклад 
важен, ведь если каждый из нас в России ежедневно бы помо-
гал нуждающимся, используя те возможности, которые есть у 
каждого, то помощь была бы оказана огромному количеству 
людей. Чтобы заниматься благотворительностью, необяза-
тельно быть миллионером. Каждый вклад — даже по 1 рублю 
в день — это огромная помощь. 
В своей жизни я руководствуюсь правилом: «Чем больше ты 
отдаешь, тем больше получаешь».

Как обычному парню из Новошахтинского удалось осво-
ить сложнейшую финансовую систему и стать ее успешным 
представителем?
С детства моя жизнь была связана с цифрами. В школе моим 
любимым предметом была математика. Классный руководи-
тель устроила меня на дистанционное обучение в физико-ма-
тематическую школу М.В. Ломоносова при МГУ. Также с 
9 лет я занимался шахматами, что помогло мне выработать 
стратегическое мышление. Благодаря тому что родители при-
вивали любовь к работе, во мне с детства вырабатывалась 
дисциплина. Учителя, родители, тренер по шахматам заложи-
ли во мне с детства уважение к труду и работе. В обычный 
летний день, когда мои одноклассники шли купаться на озе-
ро, я разбирался с шахматными партиями, потому что хотел 
играть сильнее, и со школьной парты вкладывал в свое само-
развитие. Жизненный опыт, усердие и дисциплина помогли 
мне добиться успеха в трейдинге.   

Михаил, почему, на Ваш взгляд, на Дальнем Востоке суще-
ствует большая неосведомленность населения о возмож-

ностях и процессах инвестирования финансовых средств в 
фондовый рынок? 
К сожалению, на Дальнем Востоке присутствует эффект от-
ставания от западной части России на 5–10 лет во всех аспек-
тах жизни. Еще 10 лет назад в Приморье сформировалось 
некачественное поле для изучения рынка. Сейчас благодаря 
крупным банкам постепенно меняется представление об ин-
вестировании в фондовый рынок. Однако, к сожалению, мно-
гие до сих пор думают, что фондовый рынок — это обман. Это 
связано с тем, что в свое время обучение этой сфере деятель-
ности проходило на валютном рынке Forex. В этой сложной 
системе люди теряли свои деньги, из-за чего сформировался 
стереотип, что фондовый рынок = мошенничество. Поэтому 
должно пройти еще некоторое время, чтобы люди поняли, 
что фондовый рынок — это не машина по отъему денег, это 
обыденный процесс. Например, в США каждая домохозяйка 
инвестирует в фондовый рынок. Чтобы быть долгосрочным 
инвестором, человек постоянно из своей зарплаты инвести-
рует минимум 10 % в проверенные компании, покупает ак-
ции, благодаря чему увеличивает свой капитал, который со 
временем начинает приносить пассивный доход, а не живет 
от зарплаты до зарплаты. Большинство людей в России, и в 
частности в Приморье, думают, что это сложно. Поэтому я на 
своих информационных ресурсах стараюсь открывать двери 
в мир фондового рынка, демонстрируя будущее за этим на-
правлением. 

Почему людям важно научиться инвестировать?
Это развивает финансовую грамотность. Если ты не будешь 
инвестировать и не сможешь создать пассивный доход, то ты 
будешь вынужден работать всю жизнь. Чтобы создать дан-
ный вид дохода, нужно заниматься инвестированием. Для 
этого есть огромное количество ресурсов. Например, покуп-
ка недвижимости. Но этот процесс требует сразу большого 
количества финансовых вложений. А для того чтобы инве-
стировать в фондовый рынок, достаточно начать даже со 100 
рублей. Недавно на встрече со студентами я познакомился с 
14-летним подростком, который начал инвестировать сред-
ства через свою маму. И он уже смог накопить 15 000 рублей. 
Здорово, что современная молодежь понимает, что нужно 
уже со школьной парты формировать капитал, который будет 
приносить дивиденды с акций.   

Ваш девиз по жизни?
Вообще у меня нет определенного девиза. У меня есть спи-
сок правил, которых я придерживаюсь, но если надо выбрать 
одно, то это «Будь дисциплинирован, только так можно до-
стичь успеха».

Какие у Вас планы на 2021 год?
1. Создать инструмент, который позволит работать с боль-
шим количеством инвесторов, чтобы увеличить привлечен-
ный капитал не в пять, а в сотни раз.
2. Сделать не менее 100 % доходности на капитал.
3. Создать благотворительный фонд и начать привлекать туда 
средства помимо своих.
4. Посетить хотя бы 5 стран, несмотря на всю пандемическую 
ситуацию в мире.
5. Привлечь больше 10 тыс. человек в Телеграм-канале.


